

# Apoya la COPPPAL la vigencia de la democracia en América Latina

Los partidos políticos nacionalistas, revolucionarios y antimperialistas de América Latina nos congratulamos del éxito observado en esta primera reunión bianual de la Conferencia Permanente.

Este sentimiento obedece, en primer lugar, al hecho de que a dos años de distancia, los principios establecidos en Oaxaca continúan vigentes y son, hoy por hoy, parte fundamental del pensamiento de los partidos democráticos de América Latina. En segundo lugar, por el hecho de que hoy estamos más consolidados y de que hemos crecido, lo que se demuestra con la admisión de nuevos miembros a los cuales damos nuestra más calurosa bienvenida: al Movimiento "Nueva Jova" de Granada, al Partido Radical de Chile, al Movimiento de Izquierda Revolucionaria de Bolivia y a la Convergencia Democrática del Uruguay.

Cabe destacar que la Conferencia Permanente se ha fortalecido como un foro abierto, en el que las organizaciones y fuerzas democráticas de América Latina expresan constantemente su voluntad por alcanzar las metas de libertad, justicia social, independencia y solidaridad que se fijaron hace dos años. De esta forma, COPPPAL ha constituido un espacio libre de apoyo y respaldo de los movimientos políticos y sociales que buscan una América Latina para los latinoamericanos.

## RESOLUCION DE RESPALDO Y APOYO A LA DECLARACION DE LOS GOBIERNOS DE MEXICO Y FRANCIA SOBRE EL SALVADOR

La Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina quiere dejar constancia histórica del consenso de sus partidos miembros y observadores, hacia la actividad valiente y objetiva de la declaración de los gobiernos de México y Francia, por buscar una solución política a la justa lucha que está librando el pueblo salvadoreño. Esta declaración encuentra su fundamento en los principios inalterables de la no intervención y de la autodeterminación de los pueblos por construir su propio destino. Este tipo de decisiones vienen a coadyuvar realmente con la solución definitiva de la crisis por la que atraviesa la región y que ha encontrado respaldo y solidaridad de parte de pueblos, gobiernos y fuerzas políticas progresistas.

COPPPAL reitera su reconocimiento a la alianza que representa el FDR-FMLN y a la iniciativa de paz que fue presentada ante la Asamblea General de las Naciones Unidas por el gobierno de Nicaragua.

## RESOLUCION DE RESPALDO Y APOYO A LA REUNION DE CANCUN Y SOBRE CENTROAMERICA

La Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina quiere saludar y extender su más calurosa felicitación al señor Presidente José López Portillo y al canciller Bruno Kreisky, por haber concretado con éxito sus esfuerzos de establecer un diálogo franco entre el Sur y el Norte, en la búsqueda de un nuevo orden económico mundial.

COPPPAL expresa su más firme deseo y esperanza porque de esta reunión se obtengan resultados que beneficien realmente a los países en vías de desarrollo y, por ende, a la humanidad.

COPPPAL aprueba la designación de una comisión de partidos miembros, que estudie los resultados de la próxima reunión de Cancún y elabore un informe sobre la misma.

De conformidad a la Declaración de Oaxaca, COPPPAL acuerda además las siguientes resoluciones:

Reiterar su Declaración de Santo Domingo del 16 de mayo de este año, donde condena la sistemática violación de los derechos humanos en Guatemala. El régimen de terror impide el ejercicio de las libertades de organización y participación política.

COPPPAL se solidariza con la posición del Partido Socialista Democrático y demás organizaciones políticas y populares, que ante la falta absoluta de condiciones democráticas han manifestado no participar en la farsa electoral que está impulsando la dictadura guatemalteca.

Ratifica su solidaridad y respaldo a la Revolución Popular Sandinista y a su organización de vanguardia, el FSLN, y condena las sistemáticas agresiones de parte de los sectores más reaccionarios de los Estados Unidos y de la región centroamericana, en particular, las recientes maniobras militares de fuerza conjunta de los Estados Unidos y Honduras, que constituyen una clara provocación al pueblo nicaragüense que anhela la paz para alcanzar su pleno desarrollo.

COPPPAL ofrece su aspiración al mantenimiento del orden constitucional existente en Panamá y demanda el total cumplimiento de los tratados Torrijos-Carter.

COPPPAL expresa su solidaridad con el Partido Nacional del Pueblo de Jamaica, que dirige el compañero Michael Manley. Asimismo, saluda los esfuerzos de renovada fortaleza que se expresaron en su cuadragésima tercera Conferencia. COPPPAL acuerda enviar su adhesión y solidaridad al Partido Liberación Nacional de Costa Rica en su acción electoral. Su triunfo asegurará la democracia en ese país.

## EL CARIBE

Observa con satisfacción los avances hechos en Granada en el desarrollo de una democracia social, política y económica. Saluda los considerables avances en los campos de la salud, educación, organización social y desarrollo de su infraestructura, en particular el proyecto de un aeropuerto internacional que es esencial para su desarrollo económico.

Al mismo tiempo, la reunión expresa su preocupación por las declaraciones de amenaza a la revolución de Granada y se condena la actitud del imperialismo de los Estados Unidos de aislar a Granada.

Reitera su apoyo a la revolución de Granada

y defiende el derecho del pueblo de Granada de construir su proceso sin intervenciones foráneas.

Insta a la Asamblea General de la ONU a que incluya en su agenda para 1982 la discusión del caso colonial de Puerto Rico y a que declare que la independencia de Puerto Rico es la única solución auténticamente descolonizadora para ese hermano pueblo latinoamericano.

Manifestar su preocupación respecto a la situación del pueblo de Haití, oprimido desde hace 24 años por la dictadura de los Duvalier.

Denunciar la política de Estados Unidos de apoyo al régimen de Haití, en particular el acuerdo para que las fuerzas navales estadounidenses intervengan en las aguas territoriales de Haití para impedir la salida de los ciudadanos de ese país que huyen de la represión.

Expresa su solidaridad a la causa democrática de Haití, a la lucha por las libertades públicas y para la liberación de los presos, en particular de Silvio Claude, presidente del Partido Demócrata Cristiano de Haití.

Y saluda los esfuerzos exitosos de la convergencia de las fuerzas de oposición hacia su coordinación en la lucha por conquistar la democracia para su pueblo.

## AMERICA DEL SUR

COPPPAL saluda el acuerdo unitario de las fuerzas democráticas de la izquierda chilena y la designación de Anselmo Sule como su coordinador.

COPPPAL considera positivo, para la democratización de América del Sur, la acción de apertura política que se ha dado en Brasil y reitera su solidaridad con todas las fuerzas populares, especialmente con el Partido Democrático Laborista.

Manifiesta su complacencia por los avances del pueblo uruguayo, que con su lucha sigue conquistando nuevos espacios democráticos dentro del país, denuncia el recrudecimiento de la represión bajo la dictadura del general Alvarez; demanda el levantamiento de la proscripción y el procesamiento de Wilson Ferreira Aldunate, así como el restablecimiento de las libertades públicas.

Además, reitera en forma unánime la exigencia de libertad del patriota uruguayo Liber Seregni.

Apoya la plena independencia de Aruba solicitada por su pueblo en el referéndum del 25 de marzo de 1977.

COPPPAL reitera su solidaridad a la independencia y autodeterminación del pueblo beliceño.

Condena al actual gobierno militar que pretende prolongar en Bolivia el régimen dictatorial ya políticamente derrotado por el pueblo; asimismo, reitera el apoyo solidario a sus fuerzas democráticas en su lucha por establecer la democracia.

Su reconocimiento por la necesaria y constructiva labor que, en favor de la democracia y derechos humanos en la región, realiza la Asociación Latinoamericana para los Derechos Humanos con sede en Quito, creada por inspiración del presidente del Ecuador, Jaime Roldós Aguilera.

Luego del trágico y lamentable fallecimiento de su fundador y como un homenaje a su memoria, los partidos políticos representados en COPPPAL instan a los gobiernos, partidos e instituciones democráticas que incrementen su respaldo a ALDHU a fin de que pueda continuar la fecunda labor realizada en su primer año de vida. Reitera sus resoluciones anteriores de solidaridad y respaldo a la lucha de los pueblos de Argentina y Chile por el restablecimiento de la democracia y las libertades públicas en sus países.

## MUERTES AUN NO ESCLARECIDAS

La COPPPAL rinde un homenaje especial a la memoria de dos distinguidos líderes latinoamericanos recientemente fallecidos en circunstancias aún no debidamente esclarecidas: el presidente constitucional del Ecuador, Jaime Roldós Aguilera, y el comandante en jefe de la Guardia Nacional de Panamá, general Omar Torrijos Herrera.

El ejemplo de dignidad, soberanía e independencia de Roldós y Torrijos será un legado permanente para las juventudes latinoamericanas.

A petición del delegado del Partido Concentración de Fuerzas Populares de Ecuador, la Conferencia Permanente rindió un minuto de silencio en recuerdo del ex presidente de Venezuela doctor Rómulo Betancourt.

COPPPAL condena la carrera armamentista y en especial la bomba de neutrones.

La reunión de COPPPAL acuerda: Celebrar la próxima reunión en Panamá a fines del próximo mes de noviembre, con el objeto de analizar la situación en América Latina, especialmente el proyecto de solución pacífica en América Central y los resultados de la reunión de Cancún.

## TELEGRAMA

Sr. Presidente de la República del Uruguay  
Gral. Gregorio Alvarez:

Al iniciar su gestión presidencial la COPPPAL se dirige a usted, por resolución unánime de sus miembros, para reclamar la libertad del patriota uruguayo Liber Seregni por quien las fuerzas políticas democráticas de América Latina se han preocupado ante anteriores presidentes de su país. La liberación de Liber Seregni contribuirá al efectivo diálogo nacional por el que el pueblo uruguayo se pronunció categóricamente el 30 de noviembre pasado.

Javier García Paniagua - Presidente  
Lic. Alfonso Zegbe - Secretario

\* Subtítulos de la Redacción.